

Terre d'octobre

La joie est intense lorsque le navigateur, à la sortie de l'épreuve du tour du monde à la voile, touche la terre. Après un si long voyage sur la mer qui hésite entre calme et agitée, l'heure du retour d'une traversée en solitaire ouvre une terre ferme, stable, habitée et à redécouvrir !

En ce mois d'octobre, la terre a donné son fruit, et Bison futé a quitté les zones rouges ou noires de l'été, le voyage s'éloigne et nous laisse bien des images.

Pourtant des voyages continuent : notamment celui qui ouvre la terre nouvelle aux boat-people rejetés de leur propre terre qui les a vus naître mais est devenue trop ingrate, inhospitalière et inhabitable. Comment se fait-il que l'homme mon frère soit devenu si méfiant, avec un caractère ombrageux et cruel, au point de s'approprié une terre, offerte certes, mais plus donnée en partage qu'en propriété ou en profit ?

Il est un autre voyage, intérieur celui-là, qui ne marque pas de pause et s'inscrit sur les pages ouvertes du livre : certaines sont déjà écrites, d'autres raturées et réécrites, toutes sont à relire. D'autres encore sont blanches, s'offrant à notre barbouillage de marcheurs qui ont posé les pieds sur des chemins que nous croyions, parfois, impraticables !

On ne devient pas nomade, on l'est fondamentalement ! Les trois quarts des plus de quinze ans ont connu le voyage (vacances, loisirs, visites familiales, amis, motifs de santé, études ou séjours linguistiques...). L'histoire de l'homme n'est que déplacement... Tant du côté historique que biblique, tout commence par un déplacement : au commencement est le mouvement !

En ce mois d'octobre, ayons la joie intense du navigateur qui touche la terre ferme, qui retrouve son havre de paix ! Gardons le langage des voyageurs pour redire des paroles d'hospitalité, pour raconter et écouter ceux qui sont restés sur le quai, ceux qui ont voyagé !

Creusons dans la boue pour puiser l'eau qui deviendra claire. L'homme s'est laissé engloutir par bien des convoitises et jalousies. Il devrait entendre à nouveau, au fond de lui-même et de la terre, chanter une source, chanter des sources. Dégager les alluvions déposées au cours des ans. Il lui faut apprendre à renaître. Rien n'est pire que l'immobilité !

P. Thierry M. osfs

Annonces du diocèse

Annoncer la Miséricorde, c'est le thème de la **Semaine missionnaire mondiale** 2016 (16-23 octobre). « Nous sommes tous invités, dit le pape François, à '*sortir*', en tant que disciples missionnaires, chacun mettant au service des autres ses propres talents, sa propre créativité, sa propre sagesse et sa propre expérience en ce qui concerne l'annonce du message de la tendresse et de la compassion de Dieu à l'ensemble de la famille humaine ». http://www.opm-france.org/wp-content/uploads/2016/05/1-MESSAGE-DU-PAPE-FRANÇOIS-SMM-2016_SANS-AFFICHE_BDef.pdf et <http://www.diocese-annecy.fr/agenda/semaine-missionnaire>.

Temps de prière oecuménique sur le thème de la miséricorde, à la cathédrale d'Annecy, le jeudi 20 octobre 2016, à 20h. Contact : Marie-Françoise Pradet, tél. 06 18 61 04 77 ou oecumenisme@diocese-annecy.fr, et informations : http://www.diocese-annecy.fr/agenda/copy_of_cultivons-le-germe-de-l2019esperance.

Dans le cadre de l'année de la miséricorde, il est encore possible, jusqu'au 13 novembre, de passer la **Porte Sainte** du diocèse d'Annecy, à la basilique de la Visitation (9h-12h et 14h-17h30), seul ou en groupe.

Annonces de la paroisse

Messes dominicales en octobre :

VEYRIER - samedi, 18h30. MENTHON - dimanche, 11h (messe des familles : 16 octobre).

TALLOIRES - dimanche 9, 9h30. SAINT-GERMAIN - dimanche 23, 9h30. BLUFFY - dimanche 30, 9h30.

Chapelet : mardi, 17h30, à Menthon. Adoration du Saint-Sacrement : vendredi, 17h-18h, à Menthon.

Messes à l'EHPAD Paul Idier (Veyrier) : vendredi 21 octobre, 15h15 (14h30 pour les bénévoles).

Le calendrier des messes de semaine sera complété courant octobre.

Mouvement des chrétiens retraités : réunion avec le père Michel Contat, mardi 11 octobre, 14h30, sacristie de Veyrier.

En cas de besoin, s'adresser à la maison paroissiale : 04 50 60 12 53 (permanence le mercredi, 10h-12h), ou laisser un message par internet : saintgermaindulac@free.fr ou <http://saintgermaindulac.free.fr/>

Cette semaine, nous prions pour Robert BOURCART, André CHALANDE, Olivier de MENTHON, aux intentions de la Vierge Marie, fam. BARUCAND-SYLVESTRE, fam. TAVERNIER-GRIS, Georges HULLO, Henri BARMASSE, Christiane DODANE, Robert CHALARD, Noël BROSSET, Michel NAOUMOFF, Marie Louise DUPERRIL, Pierre LARGARDE.

Sépulture : Olivier de MENTHON (Menthon).

L'offrande est pour la paroisse et le diocèse.